

dor de bolsa, de la que a veces salió mal parado. En 1866 adquirió el título de Conde de los Llanos (sin duda por lo comprado en lo que hoy es la finca de los Llanos (Larios), y Marqués de Salamanca. Perteneció al Consejo de Administración de la Compañía Ferroviaria de Madrid a Zaragoza y Alicante. Perteneció a esa generación de españoles que a partir de la desamortización y apoyándose en lo comprado adquirió títulos de nobleza.<sup>33</sup> Fue el mayor comprador de bienes en el municipio de Albacete, además de otras compras en Carcelén, Barrax, Chinchilla y Peñas de San Pedro.

El Sr. Salamanca solamente en Albacete (municipio) compró 5.686 hectáreas de las 11.363 aproximadamente que se desamortizan en este período.

La acumulación mayor del Sr. Salamanca la forman un área comprendida entre Albacete capital, Pozohondo, Peñas de S. Pedro y el Salobral.

Resumen-cuadro de las propiedades desamortizadas en lo civil:

<u>URBANAS</u>	<u>CANAL M. CRISTINA</u>	<u>HAZAS</u>	<u>PASTOS</u>	<u>TOTAL</u>
6	10	6	40	62

#### 4. CONCLUSIONES.

A) De la comparación de los nombres de los compradores, con los de los arrendatarios que tenían esas mismas tierras, podemos concluir que los cultivadores directos no fueron los que compraron esas propiedades, sino personas ajenas a las mismas.

B) De los nombres y apellidos que aparecen, no sólo en el municipio de Albacete sino de toda la provincia y por el estudio de los propietarios con los que limitan las propiedades desamortizadas, podemos deducir que ya antes eran medianos y grandes propietarios y sin duda eran los más acomodados labradores de cada pueblo, ubicados en su mayor parte en los sitios donde compran, aunque no son infrecuentes los que viven en otros pueblos. Hay que exceptuar al Sr. Salamanca que procede de la carrera financiera y política.

33. BLEIBERG, German, *Diccionario de Historia de España* (dirigido por). Madrid, 1969, vol. III, p. 549. También TUÑÓN DE LARA, opus cit., p. 106.